
很乐意成为信阳一分子

———访云南优昊实业有限公司总经理李采霞
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“信阳是革命老区， 有着很高的知名

度，我虽然是第一次来到信阳，但这里山

清水秀的生态环境、 质朴大气的城市规

划，给我留下了深刻的印象。 这里是值得

云南优昊实业有限公司重视的地方。若条

件适合，我们乐意成为信阳的一分子。 ”

5

月

19

日， 来参加中国光彩事业信阳行活

动的云南优昊实业有限公司总经理李采

霞接受记者采访时如是说。

5

月

19

日晚

7

时许， 在中乐百花酒

店的大厅内，记者见到了李采霞，之前的

种种想象和猜测此时变得清晰而具体。

种种荣耀的光环在她面前都黯然失色，她

是一个集美丽和智慧于一身的女人，优雅

而又随和，眉目间自有一种看透人生的从

容，岁月的积淀没在她的容颜上留下太多

刻痕，反而更添风韵，她的笑更让人如沐

春风。

创立于

2009

年的优昊实业有限公

司，是以优质核桃的种植、初加工、深加工

和销售为一体的现代化企业， 占地面积

170

亩，总投资

1.3

亿，公司拥有

2.8

万亩

的核桃基地。 主要开发产品有核桃精油、

脱皮核桃仁、核桃营养粉、核桃乳饮料、核

桃休闲小食品等，公司秉承“绿色是基，和

谐为本，艰苦坚实 ，创优创新 ”的经营理

念，以生产“绿色、健康、无任何化学添加

剂”的脑健康产品为宗旨。

李采霞长年跟随父亲从事木材贸易

和承包荒山造林，对大山、对林木有着深厚的

感情。 自从毕业以来，她一直坚持承包荒山造

林的工作，在家乡等多个乡镇共造林

10

万多

亩，带动当地

4600

多名农民共同致富，让这

些农民人均增收

4500

多元， 走出了一条

“以林兴企，以林富民”的康庄大道。

“中国光彩事业的核心就是扶危济

困，共同富裕。 我当时选择做核桃深加工

企业， 就是想带动当地农民尽快脱贫致

富， 我想这也是契合了光彩事业的理念

吧。 ”李采霞用柔和的声音对记者说起了

她的感受。她说，从武汉坐车来到信阳，一

到信阳境内，发现信阳自然环境美，空气

质量好，穿越在信阳这块土地上，看到农

村建设得很漂亮， 工业园区厂房拔地而

起， 她感受到这里经济社会发展的火热。

听到记者介绍信阳市制定的《鼓励外来投

资若干优惠政策》和《信阳工业园区招商

指南》，从财政补偿、土地使用、收费减免

等方面给予客商最大便利等情况，尤其是

听说信阳也是一个农业大市， 在板粟、茶

叶等经济作物深加工方面有着较好的基

础后，她高兴地说，信阳的环境和我做的

企业有很多相通共融的地方，以后如果有

机会或者有适合的项目，云南优昊实业有

限公司也乐意在信阳寻找机会。

“出外发展，首选信阳”

———访北京市工商联副主席郑勇男
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“我们是怀着一颗感恩之心来的。 因

为从远处讲，信阳是革命老区，为新中国

成立作出了很大贡献；从近处说，河南是

南水北调的水源区省份， 为保首都人民

‘一碗清水’，库区人民付出了很多，我们

理应回馈， 对河南对信阳作出应有的回

报。 ”昨日傍晚，北京市工商联副主席郑勇

男接受记者采访时满怀深情地说。

郑勇男说， 这次光彩事业信阳行活

动，北京市工商联在中央统战部、全国工

商联、中国光彩会的统一组织下，积极参

与，除做一些公益事业外，就是想引导更

多的企业投资信阳， 促进老区经济发展，

带动更多群众致富。 活动之前，双方就做

了充分对接，对信阳的产业需求、产业规

划、产业布局等做了深入了解。 信阳空气

清新、湖水甘甜、生态良好 ，而且民风淳

朴、人力资源丰富 ，又区位居中 、交通发

达， 在旅游休闲度假养老相结合的产业、

劳动力密集型的制造业、物流产业、绿色

生态农产品产业上，发展空间广阔、潜力

巨大。如果北京的企业想发展成为全国性

的企业，在信阳建立园区或基地，非常适

合。

北京新的城市功能确定后，一大批企

业将要转移出去。在为北京非公企业拓展

新的发展空间上，北京市工商联经过充分

调研、反复论证，最终确定了四个地方作

为第一批非公企业外赴发展基地，其中一

个就是信阳。 “这就是说，信阳已成为北京

非公企业出外发展的首选地之一。因为信

阳处于我国人口密集区的中心位置，有着

巨大的市场辐射能力。北京企业如果想在

中部拓展市场， 信阳是一个很好的平台。

而北京和信阳在成本、资源上有很大的互

补性， 将产业链的一部分环节放在信阳，

有利于企业在产业调整中降低成本，提高

竞争力，实现更好的发展。 ”郑勇男说。

招商引资是我市近年的重点工作之

一，在对外招商活动中，怎样才能更好地

推介自己呢？ 郑勇男认为，在招商推介活

动中，最重要的是要说清楚三件事：一是

“我有什么”， 即当地的优势资源是什么，

包括自然资源、社会资源、政策资源等方

面；二是“我想做什么”，即根据当地资源

优势、产业定位，告诉大家要突出发展哪

几个主导产业； 三是 “我能提供什么支

持”，包括当地的公共配套服务平台、优惠

政策、是否有产业集聚区这样高效的发展

载体等。 对方只有搞明白了这些情况后，

才能结合企业实际和发展需要，判断是否

适合去当地投资兴业。

吃水怎能忘了挖井人

———访河北天山实业集团有限公司副总经理杜家林
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时时刻刻做到品质如天， 诚信如山，

事事做精品。这就是河北天山实业集团有

限公司的经营理念。 昨日下午，记者在中

乐百花酒店对该集团副总经理杜家林进

行了专访。

在和杜家林的交谈中记者得知，这是

他第一次来到信阳，虽说他现在和信阳只

有不到一小时的接触，但他已经深深地喜

欢上了这座城市，并且，杜家林告诉记者，

在此次“光彩事业信阳行”活动中，如果有

合适的项目，同时又对国家有利，对社会

有利，对百姓有利，对我们的企业有利，我

们肯定会参与投资。

当记者谈到天山集团时，一下子打开

了杜家林的话匣子，并且杜家林还对记者

讲述了一个关于集团的小故事，“我们集

团是做地产业起家的，在经营地产业的数

年间，所做项目的质量是个个优良，从而

得到了市民和社会的认可，但是，董事长

吴振山担心员工们会因此懈怠、 骄傲，就

弄了一块大石碑树立在公司的院内，并表

示，从立碑之日起，只要是谁负责的项目

质量没有达到优良，只是达到合格，就把

项目负责人的名字刻在石碑上，大家都认

为把自己的名字刻在碑上是一种耻辱，所

以在工作的时候每个员工都会更加负责、

用心，久而久之，这种行为就成了我们公

司一种特殊的企业文化，融入到每个员工

的心中，从立碑至今，没有一名员工的名

字被刻在上面， 该碑也因此得名 ‘无字

碑’， 并且每年董事长都会带领集团全体

员工在这块碑前宣誓，要让‘无字碑’永远

无字。如今天山集团发展成为一个集建筑

施工、房地产开发与经营、广告发布、软件

研发、高科技工业、质量检测、物业管理、

商贸、餐饮及休闲娱乐等为一体的综合性

集团公司， 和董事长吴振山要求大家要

‘事事做精品’的理念是分不开的。 ”从杜

家林与记者交谈时的语气与神情，记者能

够感受到，他为自己身为一名“天山人”而

自豪。

发展壮大不忘回报社会 ，

1996

年石

家庄市发生特大洪涝灾害 、

2003

年抗击

非典、

2008

年四川汶川地震、

2010

年青海

玉树地震……只要哪里需要 “天山人”的

帮助，天山集团都会第一时间站出来捐款

捐物。 杜家林代表公司对记者说，作为一

个企业家，就要做一个能够担当起社会责

任的企业家，我们公司能够发展到今天，离

不开党和国家、人民群众、家乡父老的支持，那

么今天我们就要有一个感恩的心， 回报社

会和人民，要做到吃水不忘挖井人。
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